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ORDINE DEL GIORNO: n. 1 
 
ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00  
                                               
INIZIO SEDUTA: ore 09.32 
 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 
ORA 

ENTRATA 
ORA 

USCITA 
ORA 

ENTRATA 
ORA 

USCITA 
ORA 

ENTRATA 
ORA 

USCITA 

Bertolino           Francesco 
 

Presente 09.32 11.39     

Mattaliano         Cesare 
 

Presente 09.32 10.53     

Caputo               Valentina Presente 09.32 11.39     

Chinnici             Valentina 
 

Presente 09.32 11.39     

Lo Monaco         Rosalia 
 

Presente 09.47 11.39     

 
L’anno duemilaventuno, il giorno venticinque del mese di gennaio, la V 
Commissione Consiliare è stata convocata dal Presidente Francesco Bertolino per 
procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all'O.d.g. La seduta della 
Commissione avviene in modalità a distanza (attraverso la piattaforma di Google 
Meet, tale modalità  viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del 
Presidente del Consiglio Comunale). Si dà atto che la pubblicazione della seduta 
odierna viene garantita con la sua registrazione sul sito istituzionale del Comune di 
Palermo accedendo al link: https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=9 
e che forma parte integrante del presente verbale ed alla quale si rimanda per una 
approfondita e  puntuale conoscenza degli argomenti trattati nel corso della seduta.  
 
Il Presidente Bertolino, assistito dal Segretario supplente Giovanni Tripi,  predispone 
l'appello; risultano presenti i Consiglieri: Cesare Mattaliano e Valentina Chinnici, 
Caputo. 

 Dopo aver constatato la presenza del numero legale, alle ore 09.32 dichiara aperta la 
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seduta. 

Tra le comunicazioni, il Presidente ricorda che alle ore 10,30 questa Commissione 
incontrerà gli alunni e i docenti dell’Ist. Cannizzaro” di Palermo, sarà, inoltre, 
presente il Vicesindaco. In attesa degli ospiti iniziano i lavori con la lettura del 
Regolamento riguardante le “Palestre Scolastiche”. 

Alle ore 09.47 si connette la Cons. Lo Monaco. 

La Cons. Chinnici condivide sullo schermo il Regolamento. La Commissione 
analizza dettagliatamente l’articolo 20. I Consiglieri discutono a lungo sull’articolo 
succitato. 

Alle ore 10,36 si connette il Vicesindaco Giambrone. 

Il Presidente saluta e fa una sintesi sul lavoro svolto da questa Commissione rispetto 
il Regolamento Impianti Sportivi. 

Si connettono alla seduta i ragazzi, i professori e la Preside dell’Ist. Cannizzaro. 

Il Presidente saluta gli ospiti e li ringrazia per la disponibilità. Spiega agli ospiti il 
ruolo di questa Commissione all’interno dell’Amm.ne Comunale. Racconta il 
progetto “le Porte di Palermo” ed evidenzia l’importanza di apporre un qr-code 
accanto le porte antiche di Palermo per far conoscere la storia della città. Spiega lo 
studio effettuato dietro questo progetto e le curiosità che possiamo trovare dietro 
ogni porta. 

Prende la parola la prof.ssa Cardinale, saluta la Commissione e ringrazia per il 
confronto. Racconta che da anni hanno deciso di condividere un approccio 
pedagogico, attraverso il SERVICE LEARNING; una metodologia oramai condivisa 
da diversi paesi dell’Europa. Un approccio pedagogico attraverso le azioni concrete e 
la partecipazione attiva da parte dei ragazzi a servizio della comunità. Racconta che 
hanno partecipato ad una prima selezione Regionale per questo progetto che ha visto 
coinvolte più classi dell’Istituto. I ragazzi come protagonisti indiscussi sulle azioni 
svolte nel territorio. 

Prende la parola la prof.ssa Calcara, insegnante di storia dell’arte e specifica 
l’importanza di questi progetti ai fini di tutela e valorizzazione del territorio. Questo 
progetto prevede lo studio delle mura del 500 della città di Palermo; spiega il lungo 
lavoro di ricerca molto complesso, ma anche emozionante. Un percorso continuato 
negli anni anche grazie all’aiuto di altri professori; racconta che dopo la  creazione di 



una brochure turistica i ragazzi hanno ideato un percorso turistico. 

Martina, della classe 5E presenta attraverso un Power Point lo svolgimento del 
progetto. 

Alessia e Federico della 5f, raccontano come hanno realizzato un PON. Mostrano le 
ricerche effettuate negli archivi e spiegano la realizzazione di una geolocalizzazione 
di un itinerario. Spiegano che, oggi, con un click si può scoprire la storia della nostra 
città. 

Francesco della 4N, supportato del prof. Dolce ha realizzato la composizione grafica 
del sito internet. 

Alle ore 10.53 il Cons. Mattaliano lascia la seduta per la riunione di capigruppo delle 
ore 11,00. 

Francesco continua la sua presentazione: illustra il sito da loro programmato. Hanno 
avuto l’idea di partire dal PON per ottenere un sito unico ma più complesso e 
completo. Un sito interamente dedicato alle singole porte con un itinerario da 
seguire. Sottolinea l’importanza di tenere viva la storia di Palermo e raccontarla ai 
cittadini palermitani e non solo. 

A presentare ora sono i ragazzi che si sono occupati delle schede tecniche; Benito 
della 5F illustra il catalogo costituito. Spiega il lavoro da loro svolto per redigere 
questo documento e vorrebbe, inoltre, proporre dove posizionare le targhe. 

Federico illustra la progettazione del leggio. Condivide sullo schermo un documento 
di progettazione in 3D. e mostra la loro idea di leggio ;racconta le criticità di design 
al fine di realizzazione. 

Francesco illustra il lavoro di fotomontaggio effettuato per simulare la giusta 
posizione del leggio vicino la porta interessata. 

Il Presidente ringrazia; riferisce che quella di oggi è stata un’esperienza unica. Elogia 
i ragazzi per come hanno presentato il progetto e per la loro iniziativa. 

La Dirigente interviene ed elogia i suoi alunni per la capacità di sintesi. 
Dimostrazione che la parola dei ragazzi diventa  preziosa grazie alle loro competenze 
e le loro idee innovative. Ringrazia i professori per l’impegno e sottolinea 
l’importanza di dare contributi culturali alla città attraverso fatti concreti. 

L’arch. Giordanni interviene e racconta questa esperienza. È suo auspicio andare a 



colmare le lacune descrittive e anagrafiche delle porte storiche della città di Palermo. 

Prende la parola l’Ass. Zito e desidera fare i complimenti agli studenti; progetto ben 
fatto grazie agli studi e alla ricerca effettuata. Intende dare una piena partecipazione 
al loro progetto. 

La Cons. Lo monaco si complimenta con chi ha lavorato per questo progetto. Si 
mette a disposizione ai fini di divulgazione dello stesso. Mette in evidenza 
l’importanza di saper utilizzare la tecnologia. 

La cons. Chinnici si unisce ai complimenti. Una competenza culturale vuol dire 
qualcosa che Io ho imparato e ringrazia gli insegnanti per la fiducia data ai ragazzi. 

La Cons Caputo si complimenta con tutti per il lavoro. Un progetto dove si evince 
l’amore e la fiducia del futuro della città. Sosterrà questo interessante e valido 
progetto. 

Il Vicesindaco Giambrone ringrazia la Commissione per questa esperienza. 
Ringrazia il corpo docente e i ragazzi. Il loro lavoro dimostra uno straordinario 
amore per questa città ed uno straordinario entusiasmo manifestato grazie ai racconti 
dei protagonisti: i ragazzi. Si impegna ad accogliere il progetto e promuoverlo 
rapidamente. Suggerisce di fare, inoltre, una pubblicazione del lavoro svolto. 

Il Presidente Bertolino immagina di contattare la SISPI per dedicare uno spazio 
all’interno del sito Istituzionale del Comune. Suggerisce un tavolo tecnico con gli 
Uffici competenti ed il coinvolgimento della sovrintendenza per comprendere meglio 
dove posizionare la cartellonistica e i vari aspetti tecnici. 

Il Vicesindaco si dimostra disponibile a ricevere una delegazione dei ragazzi per 
raccontare alla sovrintendenza quanto si è fatto. Chiede una nota formale per 
incaricare la SISPI ad aggiungere il progetto del Cannizzaro al sito Istituzionale. 

Il Prof. Dolce ringrazia i ragazzi, veri protagonisti di quanto visto. Hanno ideato, 
progettato un ampio e dettagliato lavoro. 

Prima di concludere, il Presidente chiede ai professori l’autorizzazione (anche da 
parte degli alunni) a mandare in onda la seduta odierna. 

Non essendoci ulteriori comunicazioni, il Presidente ringrazia i presenti e alle ore 
11,39 dichiara chiusa la seduta. 



Il Verbale della seduta odierna verrà approvato nella prossima seduta utile. 

  
FINE SEDUTA: ore 11.39 
 
 
 
 
 
 
 
 Il Segretario Supplente             Il Presidente 
      Giovanni Tripi      Francesco Bertolino     
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